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nel marco dela deman- 
E da por indemnización 

deperjuicios que prepa- 
ran las familias de más de un 
centenar de fallecidos del me- 
gaincendio de febrero de 2024, 
ayer,en el Segundo Juzgado Ci- 
vil de Valparaíso, se celebróla 
última audiencia de exhibición 

de documentos por parte de 
las siete instituciones cuestio- 

nadas porsu actuar en la emer- 
gencia: Conaf, Senapred, Dele- 
gación Presidencial Regional, 
el Gobierno Regional, la Subtel 

y las municipalidades de Quil- 
pué y Viña del Mar. 

Luego de quelas cinco pri- 
meras presentaran sus docu- 
mentoselpasado viernes, ayer 
fue el turno de las casas edili- 
cias. Fue así que hasta el Se- 
gundo Juzgado concurrieron 
las municipalidades de Viña 
del Mar y Quilpué, conel fin de 
presentar sus bitácoras y otros 
documentos clave que deta- 
llan su gestión en la emergen- 
ciadel2 y 3 de febrero delaño 
pasado, cuando un incendio 
destruyó 8 mil hogares y termi- 
nótrágicamente conta vida de 
136 personas. 

La demanda civil, que esli- 
deradaporlosabogados Felipe 
Olea, Enrique Kittsteiner yJor- 
ge Valenzuela, busca lograr un 
acuerdo reparatorio para las 
familias que perdierona susse- 
res queridos, en el que escon- 
sideradoel peor incendio enla 
historia del país. 

Pese a que uno delos esta- 
mentos cuestionados esla Mu- 
nicipalidad de Quilpué, la alcal- 
desa Carolina Corti (RN) acu- 
dió a solidarizar con las fami- 
lías que perdieron a sus seres 
queridos en la tragedia. 

Junto con expresar su sen- 
tido pésame alas familias, re- 
conoció la alcaldesa que “la 
verdades que estamosen deu- 
da. Y hoy día yo tengo que asu 
mir y responsabilizarme por 
los pasos a seguir. Ese es mi 
compromiso con las familias”. 

   

  

REUNIÓN CON PRESIDENTE 
Fue en ese contexto que Corti 
exigió una reunión con el Pre- 
sidente Gabriel Boric. “Presi- 
dente Boric, se lo dije en laúlti- 
ma jornada: necesito una au- 
diencia donde efectivamente 
le comente la situación en la 
que están los damnificados 
hoy día, con un porcentaje de 
avance que es prácticamente 
nulo”, remarcó. 

“Por las familias y como al- 
caldesa de Quilpué, le ruego 
podamos establecer una carta 
Gantt de certezas, donde efec- 
tivamente demos respuesta a 
las necesidades que nosontan 

  

   EDIL: SOLIDARIO CONDAMNIFICADOS QUE PRESENTARÁN DEMANDA INDEMNIZATORIA CONTRA EL ESTADO. 

Corti exige reunión con 
Boric por “nulo” avance 
en la reconstrucción 
MEGAINCENDIO. Municipios de Quilpué y Viña concurrieron 
ayer al Juzgado Civil a entregar sus bitácoras del 2 de febrero. 

“Presidente Boric: 
necesito una 
audiencia donde le 
comente la situación 
en la que están los 
damnificados, con 
un avance que es 
prácticamente nulo”. 

Carolina Corti 
Alcaldesa de Quilpué (RN) 

“El primer Cogrid 
sesionó a las 10 de 
la noche, cuando 
seguramente ya 
habían muerto más 
de100 personas. 
¿Qué se hizo en todo 
este tiempo?”. 

Felipe Olea 
Abogado de damnificados 

“Hubo seis horas 
que las 

autoridades hicieran 
algo, pero no se 
hizo nada. Conaf; 
Senapred y la 
Delegación brillaron 
por su ausencia”. 

Carlos Orellana 
Perdió asu hija y exesposa 

sólo emocionales, sino queson 
básicas después de unaño de 
la tragedia”, complementó. 

CONAF, SENAPRED Y LA DPR 

Por otra parte, tras la revisión 
delas bitácoras entregadas por 
las primeras cinco institucio- 
nes cuestionadas enla deman- 
da civil, el abogado delos dam- 
nificados, Felipe Olea, notiene 
dudas deque “la exhibición de 
documentos nos muestra las 

falencias con las que operó el 
Estado de Chile aquel día”. 

El jurista, por ejemplo, de- 
talló que la bitácora de Sena- 
pred no registra antecedentes 
anteriores alas16.00 horas del 
2 de febrero, siendo que el in- 
cendio se inició cuatro horas 
antes, a eso delas 12.05 horas, 

enel Fundo Las Tablas. “A esa 
hora (16.00 horas), ¿dónde es- 
tabaavanzandoel fuego? Cabe 
recordar que faltaban apenas 
doshoras para que comenzara 
la tragedia urbana. ¿Se pudo 
haber evitado?”, se pregunta. 

Asimismo, cuestionólalen- 
ta respuesta de la Delegaci 
Presidencial, queaqueldíaera 
subrogada por la seremi de Jus- 
ticia, Paula Gutiérrez, dado 

quelatitular, Sofía González, 
se encontraba de vacaciones. 

“El primer Cogrid regional 
que sesionó fue a las 10 de la 

   

136 
muertos dejó la trage- 
dia de febrero de 2024, 111 
más que los incendios en 

California, Estados Unidos. 

noche, cuando seguramente 
ya habían muerto más de 100 
personas. ¿Qué fue lo que hizo 
entodo estetiempo?”, planteó. 

“HUBO NEGLIGENCIA” 

Carlos Orellana Cisternas, veci-
no de Quilpué que perdió asu
hija, Anastasia, y a la madre de
la misma, denuncia el actuar
negligente de Conaf, Senapred
yla Delegación. 

“Aquí hubo una negligen-
cia. (...) El fuego partió en el
sector de Las Tablas, se despla-
76 40 kilómetros y hubo seis
horas para que las autoridades
hicieran algo, pero no se hizo
nada. Conaf, Senapred y la De-
legación Presidencial brillaron
por su ausencia”, fustigó. 

Finalmente, Felipe Oleare-
veló que al consultar alos esta-
mentos por posibles sumarios
con responsabilidades admi-
nistrativas, “descubrimos que,

convenientemente, a casi un 

añodelatragedia, estosaúnno 
han concluido y permanecen 
bajosecreto”. s 

Jardín Botánico 
recibe material 
contra incendios 

vIÑA.10 bombas de agua portátiles e igual 
número de estanques fueron donados. 

  

EL EQUIPAMIENTO FACILITARÁ EL COMBATE DE INCENDIOS. 

na importante dona- 
u ción recibió el Jardín 

Botánico de Viña del 
Mar, la cual constó de 10 bom- 
bas de agua portátiles y 10 es- 
tanques, los cualesestaránubi- 
cados en las zonas del parque 
que colindan con viviendas, to- 
do con la intención de estar 
preparados ante eventuales in- 
cendios. 

Parala entrega del equipa- 
mientoserealizó unevento, en- 
cabezado porel director del tra- 
dicional pulmón verde, Alejan- 
droPeirano, quien agradeció el 
aporte y recordó que el megain- 
cendio, que ocurrió hace ya ca- 
siunaño, “nos dejó muchos da- 
ños, pero también nos dejó al- 
gunas enseñanzas, entre otras, 
que la prevención es clave, No- 
sotros vamos a convivir de aquí 
enadelante con los incendios, 
es un elemento que va a estar 
dentro de nuestro quehacer en 
los veranos quese vienen, y va- 
'mosa tener que estar cada día 
más preparados y más unidos 
para poder prevenir y combatir 
elefecto que tienen”. 

PREVENCIÓN Y MULTAS 
Ala ceremonia también asistió 
el ministro de Agricultura, Es- 
teban Valenzuela, quien tam- 
bién tuvo palabras referidas al 
incendio que afectó la zona el 
año pasado, expresando que 
“tenemos que hacer todo lo 
que estéa nuestro alcance pa- 
ra que no se repita lo que ocu- 
rrió y mejorar en todas las di- 
mensiones”, para luegoreferir- 
sealos avances que se han he- 
choen materia de prevención. 

Sobre esto el ministro con- 
16 que durante la jornada del 
martes se llegó a un acuerdo 

“El incendio del año 

entre otras, que la 
prevención es clave”. 

Alejandro Peirano 
Director del Jardín Botánico. 

conla Comisión de Agricultura 
delSenado paraelevar las mul- 
tas contra quienesno cumplan 
conlalegislaciónrelacionadaa 
la prevención de incendios fo- 
restal. Puntualizó que “lasmul- 
tasleves van aser de hasta 100 
UTM, lasgraves van aser hasta 
2.000 UTM y las gravísimas 

hasta 4.000 UTM, varios cien- 
tos de millones de pesos”. 

Por su parte, el seremi de 
agricultura, Sergio Guajardo, 
destacó al Jardín Botánico de 
Viña del Mar como unejemplo 
en cuanto alos avances que ha 
logrado respecto a su recons- 
trucción, en parte graciasa “la 
cooperación público-privada y 
al trabajo en conjunto con la 
comunidad organizada”. 

Una de estas organizacio- 
nes mencionadas por el seremi 
y que también estuvo en el 
evento, esla Agrupación Canal 
Chacao para Prevención deln- 
cendios Forestales y Seguri- 
dad, de Quilpué. Su presiden- 
te, Rodrigo Vargas, también 
mencionó la importancia del 
trabajo colaborativo entre au- 
toridad y ciudadanía, comen- 
tando que “es fundamental en- 
tender que aquí nadie puede 
trabajar de manera aislada, es- 
to es un trabajo en conjunto 
conla autoridad”. s 
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